

Una gran exposición de los Coloma en el Museo Arqueológico

23/11/2022



La muestra incluye una recreación de las galeras | Nando Verdú.

El alcalde de Elda, **Rubén Alfaro**, inauguró el martes una gran exposición sobre los Coloma titulada "Los Coloma (1513-1637) condes de Elda: esplendor de una casa nobiliaria en la monarquía hispánica". Situada en el Museo Arqueológico hasta el 15 de marzo, la población podrá ver no solo los detalles principales de la historia de esta familia sino también la evolución urbanística y social de la Elda de hace cinco siglos.

La empresa editora de Valle de Elda ha sido la encargada de realizar esta muestra enmarcada en el "Año Coloma", patrocinada por el Ayuntamiento de Elda

con la colaboración de la Fundación Paurides. Esta exposición se ha hecho realidad gracias a la determinación del concejal de Patrimonio, Amado Navalón. El comisario de la muestra es el coordinador del "Año Coloma", José David Busquier, y colaboran el Museo Arqueológico, el Museo Etnológico, la Cofradía Santos Patronos, Alberto Gil, Javier Merino y Miguel Ángel Guill. En el apartado fotográfico destaca la colaboración de Pedro y Jesús Cruces y Ernesto Navarro.

José David Busquier señaló que "esta exposición temática muestra el desarrollo de la familia Coloma y,

aunque no se pueden recoger todos los acontecimientos en una sola muestra, ofrece las aportaciones principales de esta familia a lo largo de dos siglos. Pero, además, se puede ver también el desarrollo de la ciudad en ese periodo, una historia urbanística, así como sus hitos, que se ven reflejados en diferentes paneles y elementos físicos".



El acto de inauguración tuvo lugar el martes | Nando Verdú.

Los elementos más originales de la exposición son la maqueta de una galera traída desde Barcelona, que es una réplica de las que capitanearon militares de la familia Coloma, otra réplica de una horca, piezas del Museo Arqueológico de excavaciones del Castillo, mapas de gran tamaño que recogen la influencia de los Coloma en España y Europa, la recreación de un espacio de la Plaza de Arriba, paneles informativos sobre los vestigios que quedan en pie de los Coloma en Elda o la recreación de la entrada al Castillo.

El alcalde de Elda, **Rubén Alfaro**, señaló que uno de los objetivos de esta conmemoración "es que la ciudadanía en general conociera la importancia de esta familia, y se ha conseguido".

Además, destacó la labor de los investigadores que han participado, así como el trabajo de *Valle de Elda*, que ha organizado la exposición, "es el semanario decano, hay que cuidarlo porque es también patrimonio de la ciudad".



Esta muestra se podrá ver hasta marzo | Nando Verdú.

El presidente de la Fundación Paurides, **Emilio Maestre**, dijo que "este no es el final, ya que a partir de ahora se abren nuevas rutas a aspectos que han quedado en el tintero".

Durante este acto, la Asociación Cultural Aulas de Elda entregó un cuadro sobre los Coloma al Museo Arqueológico.

La muestra se podrá visitar de lunes a domingo de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas. Para visitas guiadas, llamar al teléfono 966 989 233.



A la inauguración acudieron decenas de personas | Nando Verdú.



